



Domingo, 20. *IV de Cuaresma.* San Niceto ob. y Sta. Fotina la Samaritana—*Ánima.*

Lunes, 21. San Benito ab. y fund.

Martes, 22. San Deogracias ob. y Sta. Catalina de Génova.

Miércoles, 23. El Beato José Oriol cf. y S. Victoriano mr.

Jueves, 24. Santos Timolao y Pausides mrs.

Viernes, 25. ✠ LA ANUNCIACIÓN DE N.ª S.ª, y S. Dimas el buen ladrón.—*Abstinencia de carne.*

Sábado, 26. San Baudilio ob. y cf. y Sta. Máxima mr.—*Ordenes.*

*Máxima.*—¡Oh María! nuestros ojos siempre están puestos en vuestras manos.

*(San Buenaventura.)*

### FUNCIONES RELIGIOSAS.

CUARENTA HORAS.—Continúan en la iglesia parroquial.—La reposición de S. D. M. será de 4 á 7 de la tarde el domingo; y en los demás días de 5 y media á 7.

**Iglesia parroquial.**

HOY á las diez de la mañana solemne Oficio con sermón.

**Iglesia de Ntra. Señora del Carmen.****VIERNES**.—Fiesta de la Anunciación de la Virgen.

A las diez de la mañana solemne Oficio con orquesta, y con sermón que dirá el Rdo. Luis Sanchez, carmelita.

**Iglesia del Inmaculado Corazón de María.****HOY**.—A las 7 de la tarde, función religiosa dedicada al Patriarca san José.**J O S É .**

Con la oportunidad que distingue á las prescripciones de la santa Iglesia, designó en el mes de la Encarnación del Verbo en las entrañas de María la fiesta del agosto Patriarca San José; pues si bien ninguna parte material tuvo en el misterio, y si de él conocimiento tuvo durante algún tiempo después de verificado, no obstante, ya antes que las grandes cosas se realizaran era esposo de la santísima Virgen, destinado á ser su custodio y protector, correspondiéndole una participación de la gloria que sin tasa, ni medida sobre María fué difundida.

La casa de Nazareth fué llamada de José, y el día más glorioso para aquella casa fué el 25 de marzo. No constando la fecha del nacimiento ni de la muerte de San José, destinó la liturgia católica un día de marzo para que la cristiandad glorificara sus virtudes, recordara con admiración sus destinos y le consagrara votos de agradecimiento por la fidelidad con que, correspondiendo á la gracia divina, ejerció su ministerio providencial en la santa casa de Nazareth, en Belén, en Egipto. Señaló el mes de marzo la Iglesia á la fiesta de San José por la misma razón que instituyó en este mes la del Arcángel San Gabriel, el bienaventurado espíritu que llevó á María el mensaje de la Trinidad santísima.

En los primitivos tiempos cristianos hubiera sido inconveniente ostentar en la faz de los paganizados pueblos la trascendental importancia de José; cuando la cristiandad hubo propagado su criterio y la luz de la fe alcanzó suficiente horizonte, José pudo elevarse á la consideración del pueblo sin que su elevación perjudi-

cara en el humano aprecio el carácter virginal de la maternidad de María.

Indudablemente el siglo XIX es el que más ha glorificado á José y éste es precisamente el siglo glorificante por antonomasia de la pureza de María, de su virginidad, de su maternidad.

Las extraordinarias virtudes del santo patriarca ejerciéronse siempre tras el velo de la obscuridad, por lo que el mundo calificaría á José de figura insignificante, y sin embargo su acción fué admirablemente fecunda. Dió ante los humanos poderes el sello de la legalidad á la vida excepcional de María; y gracias á su sombra Jesús obtuvo la protección de la ley al venir al mundo. Ejerció todas las cargas inherentes á la paternidad de Jesús, obra del Espíritu Santo; siendo por este hecho José el varón que más gracias mereció y obtuvo de Aquel que es de ellas manantial inagotable; del Espíritu Santo fué José representante y directo agente en el más trascendental de los negocios.

¡Qué le habia de importar á un varón tan intimado en las celestiales grandezas, que el mundo conociera ó ignorara el papel que el cielo destinado le tenía!

Glorificóse en la obscuridad, y en la obscuridad disfrutaba de la complacencia infundida por la grandeza trascendental de los hechos en que providencialmente intervenía.

Conocida por el pueblo cristiano la santidad de José, concédele creciente confianza, y es su fiesta una de las más populares, y á él se dedican y refieren innumerables formas de cariñosa devoción.

*(Anales del culto á S. José y á la Sagrada Familia.)*

---

## INDECISIONES

---

La volubilidad que se experimenta en el actual siglo, merced á la revolución de ideas religiosas y sociales que en él domina, ha enflaquecido tanto á la inteligencia humana, que son contados los cerebros capaces de resistir al vaivén que todo lo avasalla y arrolla. El libre examen preside en todas las esferas y no se libran del influjo de sus

batallas ni las más delicadas cuestiones religiosas, ni la ciencia, ni la política. ¡A cuántos errores y desvarios no ha conducido el libre examen, en mal hora implantado por los innovadores del siglo XVI!

Las personalidades se hallan anuladas, las virilidades que nos presenta en sus hermosas páginas la Historia se desconocen en las páginas contemporáneas.

La sociedad pende de las superfluas ideas de los filósofos enciclopedistas, y de su embrollo y falta de unidad se desprende la gran variabilidad de caracteres que se observa.

Todo el mundo se cree enterado de cualquier asunto que sale al palenque público; pero variando fácilmente de sentido en las cuestiones y si bien alguna vez se sostiene con tesón alguna, casi nunca es en sentido religioso, en cual renglón se ven las más deplorables decepciones.

A estas consideraciones nos ha traído lo que se ha observado estos días en nuestra población, con motivo de un hecho que forzosamente tuvimos que lamentar en números anteriores.

Si bien ha aparecido el hecho en su desnudez y se le ha aplicado correctivo, en cambio para paliarlo y ocultarlo, ¡cuántos esfuerzos no se han practicado! ¡en cuántas contradicciones no se ha incurrido! ¡cuántas convicciones religiosas no se han postergado por el miserable miedo de aparecer manchados, cuando en rechazarlo se hubieran en cambio limpiado!

Por observación de tiempo, tenemos ya experimentado cuán difícil es fiar en la convicción religiosa de nuestra sociedad actual; pero el desengaño siempre de nuevo nos affige.

Imploramos á la Providencia no nos deje de su mano, sosteniendo á los que aun pelean sus batallas y reanimando en sus fuerzas á los debilitados.

Muy de lamentar son las debilidades en las cuestiones religiosas, indicio de la amortiguada fe de los corazones. Y así como en las cuestiones materiales se logran resultados fabulosos con la unión de fuerzas ó asociación de capitales, del mismo modo deberán conseguirse en el terreno religioso.

Hora es pues ya, de unirse en torno de las agrupaciones sanas que existen en nuestra villa, si se quiere evitar el contagio á que conduce el indiferentismo ó el espíritu frívolo del siglo, del todo insano para el alma, como lo es para la salud del cuerpo el aire corrompido ó cargado de mortal epidemia.

## DEL VOTO

Nos preguntamos si todos los cristianos, tales como los conocemos, cumplen los Mandamientos, y con gran sentimiento nos vemos obligados á contestar que no los guardan todos.

Pero también sabemos y afirmamos que sienten y lloran esta infidelidad, sienten de todo corazón el ofender á Dios tan á menudo, tan fácilmente; se acusan de todas estas miserias y de la tiranía de la costumbre; y, en fin, quieren corregirse, lo quieren con sinceridad, por cuya buena voluntad podemos esperar de la misericordia de Dios que se salvarán.

Pecar y arrepentirse, caer y levantarse; pecar con menos frecuencia y caer menos hondo á medida que se adelanta en la vida, es la condición del hombre honrado y cristiano.

¡Cosa extraña! Hay un pecado que muchos cristianos quieren conservar. Aborrecen los demás pecados, y se esfuerzan para no cometerlos de nuevo; pero éste no sienten cometerlo, y, por el contrario, están en disposición de renovarlo siempre que la ocasión se presente.

Tienen días en su vida (y á veces varios de estos días en un solo año) en que estos cristianos hacen el mal y declaran que quieren hacerlo; en que ofenden á Dios como dando á entender que tienen derecho á ello; en que pecan gravemente, esforzándose en llevar á sus vecinos á que se hagan reos del mismo pecado.

Estos días son los de elecciones, sean de diputados á Cortes, provinciales ó de ayuntamientos.

Mas, ¿cómo explicar esta anomalía? ¿Cómo explicar que un hombre quiera resueltamente dos cosas tan enteramente opuestas, servir á Dios y ofenderle, salvar su alma y perderla?

Es sencillo. Los periódicos le dicen, los funcionarios le repiten, las juntas electorales y los candidatos le afirman en todos los tonos, que cuando se vota no hay para qué inquietarse por saber si Dios lo ve ó no lo ve, si lo condena ó lo aprueba. Se le dice: sed cristianos en la iglesia, y en vuestra casa cuanto queráis. Cuando compréis, cuando vendáis, cuando hagáis un contrato, entonces ciertamente Dios os ve, os juzga, y tenéis absoluta obligación de observar su ley. Mas cuando obráis como ciudadano ya no sois cristiano; cuando votáis no tenéis por qué cuidaros de vuestra conciencia, de la ley de Dios, de vuestra salvación. Esto es asunto aparte. Y si os eligen alcalde ó diputado, la cuestión es la misma que para la votación; tan luego como hayáis

puesto el pié en la alcaldía ó en una asamblea, ya lo sabéis: la religión y la conciencia no tienen nada que objetar á lo que hagáis: allí ya no hay Dios.

Esto es lo que se dice continuamente á los electores católicos, y puede creerse que muchos consideran estas palabras como verdaderas, que muchos consideran que no son cristianos al llevar á cabo un acto de ciudadano.

Mas, ¿quién no ve lo absurdo y falso de estas cosas que se les dicen?

En primer lugar, es falso, absolutamente falso, que haya en la vida de un cristiano un momento, ni un segundo, en que tenga derecho á olvidar que es cristiano, y que Dios le ve y le juzga.

En segundo lugar, es absurdo el suponer que un católico, al obrar como ciudadano, pueda abstenerse de observar en todo y por todo la ley de Dios y los preceptos del santo Evangelio.

(Del opúsculo *Deberes de los electores católicos*, por Mons. Isoard.)

## SECCION LITERARIA



### EL TRIGO DEL DIABLO SE PIERDE EN SALVADO.

(DEL NATURAL.)

A una ciudad de este mundo... que podría ser Roma, un día, lejano ya,... que podría ser el 20 de septiembre de 1870, llegaba un hombre casi descalzo, deseoso de lograr fortuna, y sin otro equipaje que un paquete de periódicos, de aquellos que hicieron en la capital su primera aparición pública, al nuevo sol de la libertad. En la ciudad, que podría ser Roma, no había, entonces, ¡muchos periódicos, y tampoco se acostumbraba ir á vocarlos por la calle. El hombre llegado recientemente, educado en la escuela de otros países, tomó á su cargo despachar, gritar y esparcir todo género de publicaciones; y un poco la novedad, un poco el afán de noticias que reinaba en aquellos momentos, y otro poco la afluencia de toda clase de gente nueva, hicieron prosperar su negocio y llenaron de *perras* sus bolsillos. Entonces nuestro hombre pensó en hacerse con un puesto fijo, y levantó en una plaza, que se podría llamar plaza Colonna, una especie de garita en cuyo alrededor expuso la mercancía periodística, más ciertos folletitos clandestinos, que en su inmoralidad y tontería comenzaban á pregonar qué

casta de libertad y civilización habían entrado en la ciudad. Y los negocios marchaban viento en popa; la garita era ya pequeña, y en su lugar se estableció una tienda. El género llegaba de todas partes, y no se expendía ocultamente, sino á la luz del sol, protegido casi por quien tenía interés en pervertir el sentido moral de la nueva generación.

Nuestro hombre calzaba relucientes botas, y su faz moquetada revelaba el estómago repleto y la satisfacción del negociante afortunado.

Un día pensó que, doblando las ganancias, podría fabricarse él mismo gran parte de las mercancías que hasta entonces encargaba á otros. Y dicho, hecho: el hombre de los pies desnudos, el vendedor de periódicos y estampas de toda clase se arroga el calificativo de *editor*, y llama á sí á todos los hambrientos errantes en el nuevo mundo literario-político.

¡Qué momento aquél!

Cientos y cientos de poetastros, de novelistas adocenados y de pornográficos encarecedores del vicio, inundaron su casa de manuscritos y dibujos. Él, aturdido de buenas á primeras, se encomendó al mayordomo, que suplía su carencia absoluta de instrucción; metió mano en aquel *mar de literatura* (es un decir), rasgó centenares de originales, y pasó á la tipografía, á su tipografía, los trabajos que, por el momento, eran más aceptables. Y la fortuna siguió favoreciendo al *editor*, como había favorecido al vendedor de periódicos.

Entonces cayeron sobre Italia, como un torrente, libros impíos, inmorales y estúpidos, semanarios, y revistas quincenales y mensuales, de todos tamaños, de todos colores y tratando todas las materias; estampas litografiadas y cromolitografiadas, de todas dimensiones, en las cuales el arte, la estética y la decencia, perdían á diario trozos de su vestido.

Dos ó tres *grandes* hombres, de verdadera fama, deslumbrados por el miraje de fortuna que iluminaba la cabeza del editor, consintieron en darle sus obras, cubriendo con su nombre toda la caterva de ignorantes que habían puesto cátedra de literatura en aquella casa.

Los cuartos llovían en ella, que tampoco fué bastante para tal comercio.

Un palacio era el sueño dorado del ex-vendedor, y también este sueño se realizó. Junto á una plaza, que podría llamarse Fuente de Trevi, estaba en venta un palacio. El editor desembolsa algunos cientos de miles de pesetas, lo compra, lo reforma y traslada á él las oficinas, la imprenta y los almacenes; y adelante en la publicación de todo género de material, escogido siempre entre lo más vulgarmente contrario á la religión y á la moral cristiana.

El vulgo, viendo aquella animación, aquel ir y venir, aquella continua afluencia de negocios y aquel asedio de escritores de toda raza y país, decía:—he aquí un hombre llegado hace cuatro días, que morirá millonario.—Y él, el editor, pasaba, hinchado, entre los saludos de los aduladores, y las serviles cortesías de los necesitados. Había llegado á creerse un hombre superior, un literato, ante quien Dante, Tasso y Ariosto eran gentuza despreciable.

Dos anécdotas bastarán para caracterizar el hombre.

Una vez que había empezado la publicación de una biblioteca de clásicos, encontrándose con un amigo le dijo:

—Cree que no puedo más, mis empleados trabajan poco, y me veo precisado á corregir por mí mismo las pruebas de la biblioteca.

Y el amigo le respondió tranquilamente:

—¡Ah! por eso salen tan disparatadas.

Otra vez que quería publicar la *Jerusalén libertada*, llama al regente y cuenta con él los pliegos que se necesitan. Al componer, la cuenta sale equivocada; pero el editor no se arredra; ha dicho tantos pliegos, y tantos deben ser. —Por lo demás, añade, Tasso ha escrito tantas octavas inútiles... —Toma un lápiz, y borra descripciones de combates y otras cosas, hasta que la cuenta del papel sale exacta.

La fortuna le favoreció todavía algunos años; después, en medio de los ilusorios esplendores de la creciente riqueza, comienzan los embarazos. El edificio vacila, escritores y escritorzuelos, mal pagados, dejan las oficinas, la producción, que llegó á cansar á todos, disminuye, y los ingresos también...; el editor se entristece, enferma, y cuando está á punto de quebrar, muere.

Un año después, los pleitos, protestos y enredos de toda clase agotan el patrimonio; subástase el palacio, que, por fortuna, adquiere quien no le utilizará para especulaciones indignas; los almacenes y la imprenta son invadidos por alguaciles, vense las oficinas llenas de papeles sellados; y la mercancía se vende por lo que realmente vale, por papel de envolver cecina... Es la quiebra completa y deshonrosa, como deshonroso había sido el comienzo de la fortuna.

El editor que había puesto en boga tantos nombres, no ha podido guardar intacta una parte de su riqueza, que recordase el suyo á los venideros.

!!! . . . . . !!!

La historia es reciente; es una de tantas que han sucedido y suceden todos los días, haciendo verdadero el refrán: *El trigo del diablo se pierde en salvado.*

¡Sirva, al menos, de aviso y ejemplo!

(Traducido de *La Vera Roma*, con permiso.)

---

## CRÓNICA GENERAL

---

**España.**—Siguen los Estados-Unidos en sus alardes de fuerza, armándose, fortificando, comprando buques en donde los encuentran y ejerciendo personalidades suyas toda suerte de influencias para precipitar el conflicto en nuestras posesiones antillanas. Se hacen proposiciones de compra de nuestra Isla de Cuba, todo lo cual mantiene en espíritu de alarma á nuestra nación y á las demás de Europa, las cuales se ocupan preferentemente del asunto ultramarino. El Gobierno español por su parte con corrientes conciliadoras ha procurado calmar algo la opinión, habiendo conseguido lograr detener la baja en los valores que si continúan en estado de fluctuación han mejorado algo.

Uno de estos dias zarpó con rumbo á Cuba la escuadrilla de torpederos que se había alistado en Cádiz, habiendo sido despedida con gran entusiasmo por aquel patriótico pueblo. Según últimas nuevas sigue la escuadrilla sin novedad y está á la vista de Canarias.

Sobre los sucesos de Bolinao (Filipinas) han corrido versiones muy encontradas, pero de todos modos graves dada la aflictiva situación que se atraviesa.

En la zona minera de Bilbao están desarrollándose escenas lamentables con motivo de la huelga de los trabajadores, en número de más de 5000. Ha intervenido la fuerza pública y hay que lamentar ya algunas víctimas.

**Vaticano.**—Comunican de Roma que está acordado celebrar el próximo Consistorio el jueves día 24 del corriente.

Su Santidad el Papa á pesar de su avanzada edad, sigue recibiendo á las peregrinaciones y é varios Cardenales extranjeros que estos días han llegado á la ciudad eterna para prostrarse á los pies del augusto Vicario de Jesucristo.

**Extranjero.**—Ha sido designado para presidente del Gabinete austriaco el conde Francisco de Thun del gran grupo de señores feudales cheques. Según su programa, expuesto en la Dieta de Praga, de reforma de la constitución, autonomía y descentralización de los diferentes estados que componen la monarquía y de estrecha alianza con el clero, se encuentra Austria en vísperas de grandes cambios en su organización.

---

## SECCION DE NOTICIAS



El martes último bajo la presidencia del alcalde Sr. Monsalvatje, celebró sesión el Ilmo. Ayuntamiento, asistiendo los concejales señores Vayreda, Llosas, Ferrer, Sala, Daudí, Castañer, Deu, Pena y Casabó.

Después de leída y aprobada el acta de la sesión anterior se tomaron los siguientes acuerdos:

Que pase á la comisión de fomento el plano presentado por doña María Homs viuda de Sargatal, de una casa que trata de construir en la travesía de la calle de Lorenzana, comprendida entre las de Santa Pau y Fontanella.

Nombrar á D. Francisco Monsalvatje agente con poderes de este municipio en la capital de la provincia, para el cobro de recargos municipales é inscripción de láminas.

Y finalmente aprobáronse varias cuentas pendientes de pago.

Hemos recibido el primer número del semanario titulado *Hespérides*, que comenzó á publicarse el día 3 del corriente en Orotava. Los proyectos del colega canario no pueden ser más laudables, ya que destina al Hospital de la Sma. Trinidad, de aquella población, el producto líquido del periódico.

Nuestro aplauso á sus jóvenes y generosos redactores, á quienes y á la nueva publicación deseamos larga y próspera vida.

El Sr. D. Melchor Domenge nos participa que envía un cuadro á la exposición de Barcelona y tiene el gusto de invitar al público por si desea visitarle en su taller, establecido en la calle de San Rafael, núm. 29, piso 3.º donde estará expuesto dicho cuadro durante los días 19 y 20 de los corrientes de 10 á 1 de la mañana.

La velada literario-musical que habían anunciado los RR. PP. escolapios para el domingo pasado, con muy buen acuerdo se suspendió, á causa del estado del tiempo, acordándose celebrarla el próximo domingo día 20.

A causa del tiempo revuelto que se ha experimentado estos días, se observaron el paso de numerosas aves de las que no habitan comunemente entre nosotros. En el *pla de llachs* se posó un día de estos, una bandada de más de cien *ánades*. Se nos asegura que en el caserío de

*las Deus*, pasó un lobo al que se hicieron algunos disparos, sin resultado, cerca el molino de *las Fonts*.

El tiempo vario y lluvioso que señalábamos en nuestro anterior número se resolvió el domingo en una abundante nevada, que gracias á lo avanzado de la estación y estado húmedo del suelo no cuajó completamente, desapareciendo muy pronto del llano. En los montes todavía se sostiene, refrescando la atmósfera. En algunos sitios de la comarca la capa de nieve no ha bajado de dos palmos.

El martes, por fin, amaneció espléndido, siguiendo así los restantes días, y con una agradable temperatura.

Otra vez los católicos barceloneses están de enhorabuena; dos célebres oradores están dando conferencias en dos de sus espaciosos templos. El P. Filiberto Díaz de la orden de Predicadores en el grandioso de Ntra. Señora de Belén, versando sus temas sobre antropología. Por más que sean contadas las personalidades que en nuestra nación se atreven á sostener la supuesta descendencia del mono, muy útiles han de resultar estas conferencias en que el sabio dominico, apelando al terreno anatómico y paleontológico y moral, deja probada la invariabilidad de la especie humana. Y razón de más cuando en cátedras de la Universidad de aquella capital, sostenidas por la nación y sufragadas del bolsillo de los católicos, se sostienen tales heréticas doctrinas.

El P. Antonio Medina de la orden de Menores, ocupa la sagrada cátedra en el de Ntra. Señora del Pino, con motivo del novenario que se celebra al santo barcelonés Beato José Oriol. Según las reseñas, su oratoria fácil y natural sobrepuja á cuanto puede escribirse. Trata del materialismo y espiritismo.

La librería de Barcelona, *La Azucena* acaba de publicar una nueva edición del librito *Lo remediador ó sia copia de alguns remeys que usa ba lo célebre senyor Vehi de la Péra, que facilitá al Sr. Genover de Vilanant*; aumentado con otros remedios, formando una colección de 150 recetas.

Expéndese al precio de 0'50 peseta.

Agradecemos los dos ejemplares que se nos han enviado.

Dice un periódico de Barcelona:

«En el popular almanaque titulado: *Calendario para el Principado de Cataluña correspondiente al año 1898, arreglado al meridiano de Bar-*

*celona y en el cual van indicados los días de fiesta y de misa tal como se observaban antes de 1868, hemos notado un error importantísimo, que corregimos á ruego de algunos suscritores. Después del santoral del jueves día 24 del mes que cursa, dice: *Abstinencia de carne*, y no es verdad, sino que el día de abstinencia de carne es el viernes, á pesar de ser la festividad de la Anunciación de Ntra. Señora, y aunque no lo indique así el referido calendario.»*

El semanario *Lo Regionalista*, de Barcelona, ha tomado el título de *La Nació Catalana*.

Hoy se celebrará una solemne velada literario-musical en el Centro de Católicos dedicada al Patriarca S. José compatrono de el mismo.

La velada tendrá lugar en el elegante salón que tiene dicha Sociedad, el cual está adornándose con muy buen gusto.



Recientemente ha fallecido en la ciudad de Mataró, en donde residía, el Rdo. D. Ramón Casabona, Pbro. hijo de esta población. Los santuarios de nuestros alrededores han perdido un devoto visitador y protector, puesto que dicho reverendo señor en los veranos acostumbraba pasar una temporada en nuestra Villa y en ella solía visitar los santuarios y ermitorios más elevados y menos concurridos, llevándole su celo á limpiar los altares é imágenes, que muchas veces no tienen quien los cuide, y además provisto de floreros nuevos y otras prendas, las cambiaba por los que usados por el tiempo presentaban triste aspecto.

Reciba su Rdo. hermano D. Joaquín y demás familia, la expresión de nuestro pésame.

El miércoles de la semana pasada murió en Barcelona el escritor francés Alberto Gelée Bertal, que no ha mucho tradujo á su lengua el drama de Guimerá *Terra baixa*.

Un soldado se ha suicidado recientemente en Arrás. He aquí la orden del día que el coronel hizo leer al día siguiente delante del regimiento:

En este cuartel de Turena, que recuerda el nombre de un héroe muerto por la gloria de Francia, un soldado del regimiento, por no luchar contra alguna de las contrariedades de la vida, ha tenido la cobardía de dar fin á sus días, que debía al servicio de su país.

Poniendo este triste acontecimiento en conocimiento de las compañías, el coronel no citará el nombre del hombre con el cual no hubiera podido contar en días de prueba.

Su recuerdo no permanecerá en el tercer regimiento de ingenieros y ningún honor le será prestado por sus camaradas. —El coronel, *F. Pestel.*

D. E. P.

---

## CORRESPONDENCIA

---

Señor Director de EL DEBER.

Barcelona 17 de Marzo de 1898.

*La fiesta de los escolares.—Primera piedra.—Santa Madrona.—  
Conferencias y sermones.—Derecho civil catalán.*

El domingo 13, á las diez de la mañana, tuvo lugar en la iglesia parroquial de Ntra. Señora de Belén la solemne función religiosa dispuesta por varios catedráticos y numerosos alumnos de las cinco Facultades universitarias y de las Escuelas especiales en honor del Patrono de todos los centros docentes católicos Santo Tomás de Aquino. Por concesión pontificia se celebró la misa propia del Santo, siendo celebrante y asistentes Rdos. sacerdotes alumnos de esta Universidad. El panegírico corrió á cargo del P. Fr. Filiberto Diaz, de la orden de Predicadores quien después de hacer patente la triple misión confiada á su sagrado Instituto de restaurar el orden social por medio de la Tercera O. Dominicana, el orden moral valiéndose de la devoción del santo Rosario y el orden intelectual merced á las inmortales doctrinas del Angélico Doctor pasó á ocuparse del brillante y completo triunfo alcanzado por este último sobre las teorías de la antropología moderna, (viniendo de este modo á relacionar su oración con las conferencias científico-religiosas que está desarrollando en la misma iglesia), concluyendo por demostrar como el esclarecido Maestro escolástico vino á poner en obra aquella nobilísima tarea que nos enseñó el Salvador, de evangelizar á los pobres, es decir, de ahuyentar con la lumbre de la celestial doctrina las tinieblas del error en que están sumergidas muchas inteligencias. Ocuparon asientos de distinción en el presbiterio el Rector de la Universidad Dr. Durán y Bas, el Gobernador civil y representaciones del Prelado, de la Audiencia, Diputación y Ayuntamiento y así mismo asistieron en lugar preferente veintitres profesores del Claustro universitario y de las Escuelas especiales ó profesionales.

A las cuatro de la tarde del propio día en un solar de la calle de Ausias March se bendijo y colocó la primera piedra del templo de Ntra. Señora del Rosario y convento de la sagrada orden de Predicadores que han de sustituir á los edificadas en el siglo XIII, posteriormente á la fundación establecida en esta ciudad por el quertúbico Patriarca Santo Domingo de Guzmán en las casas de Pe-

dro Gruny (calle de Santo Domingo del Call) y en la que tomó el hábito San Ramón de Penyafort, y derribados para afrenta de esta ciudad por los que mandaban en 1837. El nuevo templo constituirá un facsimile del sobredicho de Santa Catalina virgen y mártir, la primera maravilla del arte ojival en Barcelona después de su Catedral Basílica, midiendo 28 metros de longitud y 18 de anchura.

El martes 15 la parroquia de Santa Madrona vg. y mr. obsequió con solemnísimos cultos á la Compatrona de esta ciudad en sus dos iglesias (antigua y nueva.) En esta última bendecida en 1888 y bello ejemplar del gusto románico moderno se guarda desde el presente año el sagrado cuerpo que procedente de Tsalónica llegó á las playas de Montjuich en 992 y que cuando nos aflige la plaga de la sequía son sacadas procesionalmente por la ciudad. A los divinos Oficios asistió una comisión del Excmo. Ayuntamiento, panegirizando las glorias de la insigne esclava el Rdo. P. Leonardo de La Rua S. J.

Dispuestas por la Asociación de Católicos se dan por las noches en la iglesia parroquial de Ntra. Sra. de Belén conferencias sobre antropología ó mejor sobre la naturaleza, origen y destino del hombre á cargo de expresado Fr. Filiberto Díaz y que terminarán el día de San José con una solemne Comunión general. Igualmente el 15 comenzó el devoto novenario en obsequio al glorioso Taumaturgo barcelonés, el Beato José Oriol en la parroquia de Ntra. Sra. de los Reyes (vulgo del Pino), corriendo los sermones á cargo del joven y elocuentísimo orador Fr. Antonio Medina y Plasencia, de la Seráfica Orden de Menores.

En la conferencia de Derecho civil catalán dada el martes 15 por el Dr. Trias en la Universidad terminó la parte preliminar señalando el orden prelativo que deben guardar en su aplicación los elementos componentes de la legislación, la costumbre, los principios generales del derecho y la jurisprudencia de los tribunales y centros directores oficiales (la Dirección general de Registros y del Notariado) y comenzó á explicar el tratado de las personas que va incluido en la parte general de la clasificación alemana del Derecho civil privado que por la cortedad del tiempo y la índole de sus lecciones no puede seguir, como querria, apesar de su superioridad el conferenciante.

R.

---

## REMITIDO.



Señor Director de EL DEBER.

Muy Sr. nuestro: esperamos de su digna amabilidad se sirva insertar en el periódico de su digna dirección la adjunta nota.

Anticipándole las gracias estos S. S.

*P. Juncá Plana.—J. Bassols y Vilar.*

### OLOTENSES:

Los abajo suscritos, puestos en libertad ya, su primer deber consideran que es dar, como dan, las más expresivas gracias á todos los amigos y á cuantas per-

sonas se han interesado por ellos, ya visitándoles, ya prodigándoles toda suerte de cuidados y consideraciones durante su cautiverio; del cual, hoy en libertad, afirman una vez más que nunca fué su propósito escarnecer ningún dogma ni acto de Religión, pretexto que apelaron nuestros enemigos cómo venganza política más bién que otra cosa. A los primeros nuestra gratitud y nuestro eterno cariño. A los segundos sólo deseamos que Dios los perdone y los llame en su Santa Gloria para corregirlos y enmendarlos.

Olot, 18 de Marzo de 1898.

*Pedro Junca Plana.—Rafael Forga Trincaé.—Juan Bassols Vilar.*

## SECCION AGRICOLA Y COMERCIAL

### BANCO HISPANO COLONIAL.

*Anuncio.—Emisión de 1890.—Billetes Hipotecarios de la Isla de Cuba.—Vigésimo noveno sorteo.*

Celebrado en este día, con asistencia del notario D. Francisco de Sales Maspons y Labrós, el vigésimo noveno sorteo de amortización de los Billetes Hipotecarios de la Isla de Cuba, emisión de 1890, según lo dispuesto en el art. 1.º del Real decreto de 27 de Septiembre de 1890 y Real orden de 9 de Febrero de este año, han resultado favorecidas las veinte y ocho bolas

números 1, 362, 517, 1.371, 1.541, 2.563, 4.264, 5.552, 5.879, 6.305, 9.901, 10.790, 10.957, 11.311, 12.244, 13.035, 13.707, 14.178, 14.227, 14.322, 14.493, 14.508, 14.808, 16.189, 16.512, 16.542, 16.874 y 17.377.

En su consecuencia quedan amortizados, los dos mil ochocientos billetes

números 1 al 100, 36.101 al 36.200, 51.601 al 51.700, 137.001 al 137.100, 154.001 al 154.100, 256.201 al 256.300, 426.501 al 426.600, 555.101 al 555.200, 587.801 al 587.900, 630.401 al 630.500, 990.001 al 990.100, 1.078.901 a 1.079.000, 1.095.601 a 1.095.700, 1.431.001 a 1.431.100, 1.224.301 a 1.224.400, 1.303.401 a 1.303.500, 1.307.601 a 1.370.700, 1.417.701 a 1.417.800, 1.422.601 a 1.422.700, 1.432.101 a 1.432.200, 1.449.201 a 1.449.300, 1.450.701 a 1.450.800, 1.480.701 a 1.480.800, 1.618.801 a 1.618.900, 1.651.101 a 1.651.200, 1.654.101 a 1.654.200, 1.687.301 a 1.687.400, y 1.737.601 a 1.737.700.

Lo que, en cumplimiento de lo dispuesto en el referido Real decreto, se hace público para conocimiento de los interesados, que podrán presentarse, desde el día 4.º de Abril próximo, á percibir las 500 pesetas, importe del valor nominal de cada uno de los Billetes amortizados, mas el cupón que vence en dicho día, presentando los valores y suscribiendo las facturas en la forma de costumbre y en los puntos designados en el anuncio relativo al pago de los expresados cupones.

Barcelona 10 de Marzo de 1898.—El secretario general, *Aristides de Artiñano.*

## Mercado de Olot.

14 de Marzo.

Trigo	22	Ptas.	Habichuelas	26	Ptas.
Mezcladizo	26	»	Altramuces	10	
Maíz	12'75	»	Habas	15	»
Alforfón (Fajol)	11'25	»	Patatas (carga)	14 á 18	»
Mijo	13	»	Huevos (docena)	0'85	»
Panizo	11	»	Paja	2'50	»
Arbejas	18	»	Tocino (carnicera)	1'70	»

### RELACION

de las DEFUNCIONES y NACIMIENTOS registrados desde el día 11 al 18 del actual en esta villa.

PARROQUIA DE SAN ESTEBAN

#### DEFUNCIONES

Dia.	Nombre y apellidos.	Domicilio.	Estado.	Años.
12	Ignacia Trinxé Moliner.	Cárcel vieja	viuda	81
15	Eulalia Vilarrasa Roda.	San Esteban	viuda	65
17	Juan Terricabra.	S. Rafael	casado	33

Niños, 0.      ||      Niñas, 2.

#### NACIMIENTOS.

Niños, 3.      ||      Niñas, 5

**Total defunciones, 5.**

**Total nacimientos, 8.**

## NOTAS METEOROLOGICAS.

### AFECCIONES METEOROLÓGICAS DE LA SEMANA

BARÓMETRO ANEROIDE

Presión máxima	743 m.
Presión mínima	740 m.

TERMÓMETRO.

Temperatura máxima	19° c.
Temperatura mínima	0° c.
Vientos dominantes	S. E. N. O.
Estado del cielo	Semicubierto
Lluvias (cantidad de agua)	22 m. m.